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Исходный текст

В 1953 г. вышла его вторая монография «Дистанционный принцип защиты дальних линий электропередач», изданная Академией наук Армянской ССР. Этот труд посвящен исследованиям несимметричных режимов работы и разработке теории релейной защиты  продольно-
компенсированных линий электропередачи 200-400 киловольт. В 1953 г. книга была переиздана в КНР.
В 1956 г. Оборонгиз издал книгу Г.И. Атабекова «Гармонический анализ и операторный метод», предназначенную в основном для научных работников и аспирантов. В 1957 г. этим же издательством была выпущена книга «Линейные электрические цепи», являющаяся весьма ценным учебным пособием для студентов электротехнических и радиотехнических специальностей. В том же  1957г. Госэнергоиздат выпустил в  свет фундаментальный труд Г.И. Атабекова «Теоретические  основы релейной  защиты высоковольтных сетей, удостоенный АН СССР в 1959  г. премии им. П.Н. Яблочкова. Эта книга в 1960г. была издана на английском языке в Лондоне издательством «Пергамон Пресс». Присуждение Академией наук премии, носящей имя выдающегося русского электротехника П.Н. Яблочкова, является признанием больших научных заслуг Г.И. Атабекова в развитии
отечественной электротехники. В 1960г.  издательством «Советское радио» была напечатана монография Г.И. Атабекова «Теория линейных электрических     цепей», предназначенная для научных работников, аспирантов и студентов, электрических и радиотехнических факультетов. Этот труд, ставший настольной книгой для большого круга специалистов также был переведен и издан в Англии издательством «Пергамон Пресс»,.
Широкую известность приобрел учебник Г.И. Атабекова «Теоретические основы электротехники», допущенной MB CCO РСФСР в качестве учебника для электромеханических и радиотехнических вузов и факультетов. Этот учебник, выпущенный Госэнергоиздатом   3-м изданием является одним из основных по названной дисциплине для высших учебных заведений. Исключительно показательно, что последнее издание «Теоретических основ электротехники» было выпущено в Санкт-Петербурге издательством «Лань» в 2006 году, то есть по прошествии 40 лет после кончины автора. 
Под руководством Г.И. Атабекова было выполнено большое число научных исследований. Григорий Иосифович является  автором  100 опубликованных работ в изданиях Академии наук, Госэнергоиздата и др., в том числе семи фундаментальных книг. В его крупных трудах всегда имеет место оригинальный подход к вопросу, новые теоретические решения и новые методы исследования. Свободно владея английским и немецким языками, он редактировал для советских изданий ряд переводных монографий по системной автоматике и теоретической электротехнике. 
Блестящий педагог и высокоталантливый научный работник Г.И. Атабеков постоянно заботился о выращивании научных кадров. Им подготовлено и выпущено с защитой кандидатских диссертаций большое число аспирантов МАИ и ряда организаций, а также докторов наук. Многие из учеников Г.И. Атабекова возглавляют кафедры и научно- исследовательские лаборатории, продолжая и развивая его научные идеи. 
Г.И. Атабеков был членом экспертной электротехнической комиссии ВАК МВО СССР; членом редколлегии ряда журналов «Изобретательство» в СССР; членом Экспертного совета комитета по делам изобретений и открытий при Совете Министров СССР. 
Неутомимая     энергия  и  неиссякаемое трудолюбие  Григория  Иосифовича всегда поражали его товарищей и учеников. Даже после того, как он заболел тяжелым недугом - болезнью крови (лейкемией), он не снизил темпов своей работы и не уменьшил масштабов творческой деятельности. В течение 10-летнего периода тяжелой болезни, осознавая свою обреченность, Григорий Иосифович, тем не менее, оставался всегда бодрым, бесконечно внимательным и доброжелательным в отношении окружающих его людей. Талантливый ученый, педагог и инженер, человек огромной эрудиции, исключительно чуткий и отзывчивый товарищ - таким он остался в памяти тех, кто знал его и работал с ним.
        Подробные данные о научной, изобретательской и общественной деятельности профессора - доктора Г.И. Атабекова опубликованы в следующих журналах СССР: 1) «Изобретатель и рационализатор» №5, стр. 26-27, 1959; 2) «Известия вузов МВО СССР (Энергетика) №6, стр. 136,1958; 3) «Электричество» №7, стр. 93, 1958; 4) «Известия АН Арм. ССР» (серия техн. наук), том XII, №1, 1959.

Перевод

In 1953 his second monography «Remote principle of protection distant electric mains» was published by Academy of science  the Armenian Soviet Socialist Republic. This labour is covered researches in asymmetrical working modes and development the theory of relay protection of longitudinal-compensated transmission lines of 200-400 kilovolt. In 1953 the book republished in the Peoples Republic of China.
In 1956 Oborongiz published G.I.Atabekova's book «The harmonious analysis and the operational method», destined basically for science workers and postgraduate students. In 1957 the same publishing house issued the book «Linear electric mains», being rather valuable manual for students of electrotechnical and radio engineering professions. In the same 1957г. Gosenergoizdat published G.I.Atabekova's fundamental work «Theoretical bases of relay protection of the high-voltage networks". In 1959 this work was awarded the prize of P.N. Jablochkov Academy of Sciences the USSR . In 1960 this book was published in English language in London by publishing house «The Pergamon Press ». Awarding by Academy of sciences the prize of famous Russian electrical engineer P.N. Jablochkov, is a acknowledgement of the huge scientific merits of G.I.Atabekova in development Domestic electrican. In 1960 the publishing house «The Soviet radio» was printed G.I.Atabekova's monography «The theory of linear electric mains», intended for science workers, postgraduate students and students of electric and radio engineering faculties. This labour, which had become desk book for a lot of expert groups, also had been translated and published in England by publishing house «The Pergamon Press».
G.I.Atabekova's textbook " The theoretical bases electrican" had got wide popularity, which was admitted MV SSO RSFSR as the manual for electromechanical and radio engineering high schools and faculties. This manual, which was let out Gosenergoizdat by 3rd edition, is one of the main mentioned discipline for higher education institutions. It is exclusively indicative, that last edition «The theoretical bases electrican» was let out in St.-Petersburg by publishing house "Fallow deer" in 2006, that is after the lapse of 40 years after death of the author. 
Under the lidership of G.I.Atabekova the big number scientific researches had been executed. Grigory Iosifovich was the author of 100 published works in editions of Academy sciences, Госэнергоиздата, etc., including seven fundamental books. The original approach to a question, new theoretical decisions and new methods of research always takes place in his large-scare works . Independently knowing English and German languages, he edited for the Soviet editions a line of translation monographies about system automatics and theoretical electrican.
The brilliant teacher and highly talented science worker G.I.Atabekov constantly cared about rasing scientific personnel. He prepared and let out the huge number of postgraduate students MAI with protection of master's dessertations and some organisations, and also doctorate. A lot of G.I.Atabekova's pupils head departmentss and scientific research laboratories, continuing and developing his scientific ideas.  
G.I.Atabekov was a member of expert electrotechnical commission VAK MVO of the USSR; the member of editorial board of some magazines "Inventions" in the USSR; a member of Advisory council of committee on affairs of inventions and opening at Ministerial council of the USSR.  Tireless energy and  inexhaustible diligence of Grigory Iosifovicha always amazed his friendss and pupils. Even after he was ill with a heavy illness - illness of blood (leukaemia), he had not lowered rates of the work and had not reduced scales of creative activity. During the 10-year-old period of heavy illness, realising the hopelessness, Grigory Iosifovich had always been remaining  vigorous, infinitely attentive and benevolent concerning people surrounding him. The talented scientist, the teacher and the engineer, the person of huge erudition, exclusively sensitive and sympathetic friend - such he remained in memory of those who knew him and worked with him.  
Detailed data about scientific, inventive and public professor's work - doctor G.I.Atabekova was published in following magazines of the USSR: 1) «the Inventor and the rationalizer» №5, p. 26-27, 1959; 2) «News of high schools MVO of the USSR (Power) №6, p. 136,1958; 3)"Electricity"№7, p. 93, 1958; 4)« News АН Арм. The Soviet Socialist Republic »(a series technical science), volume XII, №1, 1959.


